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潮州商會邀傅光燊演講
重點新加坡一帶一路角色

福建永安聯會就職賀國慶
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地球的未來可持續發展嗎？

中出接待重慶外經委來賓

【大公報訊】香港福建永安聯誼會 「慶祝
中華人民共和國成立六十六周年暨第三屆董事
會就職典禮」，日前在灣仔名爵酒樓舉行，林
振旋榮任第三屆會長，劉本全任監事長，蔡遠
念任副會長兼秘書長，王森森任常務副會長。

原福建省委統戰部副部長、福建省政協港
澳台僑和外事委員會副主任莊奕賢，福建三明

市委常委、統戰部部長江興祿，福建省永安市
政協主席張新興，香港福建社團聯會主席吳良
好、副主席兼秘書長周安達源，華閩集團副總
經理丁炳華，中聯辦九龍工作部處長丁劍波，
福建省委統戰部聯絡處處長廖長桂，福建省海
外聯誼會副秘書長張克強，香港新界鄉議局成
員巫家雄，三明市委統戰部副部長王堅英，永
安市委常委、統戰部長張引出席主禮，與該會
會員鄉親同歡共慶新一屆董事就職。

致力促進閩港經貿往來
新膺會長林振旋致歡迎辭時表示，永安聯

誼會2008年成立以來，在社會各界友好及家鄉
領導的大力支持下，創會會長謝燕川帶領會員
鄉親，為香港繁榮穩定和家鄉建設發展作出了
積極的貢獻。展望未來，新一屆董事會將繼續
弘揚愛國愛港愛鄉的精神，開展多元化會務，
凝聚鄉親，熱心公益，積極關注、參與香港社
會事務，致力促進閩港交流合作和經貿往來。
相信在大家共同參與和努力下，聯誼會將成為
閩港兩地溝通橋樑。

創會會長謝燕川感謝任內大家的支持，她

回顧會務指，擔任第一、二屆會長期間，帶領
全體同仁以愛國愛港愛鄉為己任，積極參與香
港社會事務，支持特區政府依法施政；捐資支
援汶川救災，贊助永安文聯和弱勢群體，協調
鄉親在永安的投資，促使永安港聯大廈項目順
利實施，為今後會務發展奠定牢固基礎。自己
也捐建了小金星希望小學，捐贈百多萬辦學設
施助永安和三明市發展職業教育，捐贈50餘萬
予三明水災救援等社會公益項目。

主禮嘉賓莊奕賢、吳良好、江興祿、張新
興、丁劍波先後致賀辭，讚揚永安聯誼會秉承
愛國愛港愛鄉的宗旨，團結鄉親，支持特區政
府依法施政，積極參與社會事務，並貢獻家鄉
發展和香港繁榮，亦勉勵大家繼續推動會務發
展上新台階。

該會監事長劉本全致謝辭，感謝社會賢達
及家鄉領導關心支持。副會長兼秘書長蔡遠念
致祝酒辭。該會第三屆董事會副會長為：柯淑
美、洪晉南、蔡建平、潘宏志、林小榕、陳大
秀、李彩妙、侯思澤、賴思毅，副監事長蔡友
誼，施明如、柯孫富、蘇逸夢，常務秘書長王
永祥。

傅光燊表示， 「一帶一路」的落實，將對
亞洲的地緣經濟布局帶來正面影響，引入眾多
商機，例如基礎設施項目建設、跨境貿易合作
等。在 「一帶一路」大潮流的推動下，沿線國
家之間如何做到互聯互通、發揮自身的優勢，
至關重要。又指，新加坡在 「一帶一路」中發
揮着舉足輕重的作用。

期增進與港經貿文化交流
他特別提及，新加坡具備連接世界市場的

三大優勢，包括廣闊的國際聯繫網、多元包容
的文化以及良好的營商環境。他指，香港與新
加坡是親密的合作夥伴，希望兩地把握 「一帶
一路」的發展契機，力拓更多合作空間，增進
經貿文化交流，實現互利共贏。

演講過後，傅光燊認真聽取商會同仁提
出的問題，並一一詳細作答。

張俊勇代表與會同仁感謝傅光燊撥冗蒞
會指導並帶來精彩演講，他指，香港與新加
坡，是 「二十一世紀海上絲綢之路」的兩個

重要地點，該會有不少同仁，多年來與新加
坡商界保持着緊密商貿合作關係和友好往來
，對兩地經貿發展貢獻良多。

各行業潮籍精英貢獻社會
他續介紹，香港潮州商會於1921年成立，

是香港一百多萬潮籍鄉親中歷史最悠久、最具
代表性的工商團體，會員均來自香港各行各業
的潮籍精英，其中不乏經貿領域取得重大成就
的人物，為香港長期繁榮安定、社會發展進步
作出重要貢獻，廣獲讚譽。

張俊勇並透露，該會將率團赴新加坡、馬
來西亞和泰國訪問，此行將拜訪三國的潮屬社
團和潮籍鄉親，就促進香港與三國的商貿合作
進行交流。

他期待藉着這次難得的機會，能夠推動商
會與東南亞商界合作共榮。

【大公報訊】順
龍仁澤基金會八周年
慈善晚會日前在中環
大會堂美心皇宮舉行
，善長仁翁聚首一堂
，回顧八周年不平凡
慈善之路，並恭賀該
會主席蔡伯勵榮獲特
區政府頒發金紫荊星
章，氣氛熱烈。據介

紹，該會成立八年來，已籌得幾千萬善款，在香港及內地積極參
與善業，廣結善緣，扶助弱勢，造福社會，成績令人鼓舞。

蔡伯勵籲積德存善
蔡伯勵致辭時表示，該會這八年來幸得一眾樂善好施的善人

，不斷慷慨解囊，使基金會慈善工作得以延續，使仁為己任，澤
惠社群，得以實施，尤其在醫療教育方面，廣結善緣，繼捐款 「
東坪仁澤醫院」，又捐助香港大學眼科學系及港大公共衛生學院
購買儀器，進行全港性眼睛健康普查計劃，捐贈香港中文大學校
友會聯會教育基金會開辦 「香港中文大學校友會聯會順龍仁澤幼
稚園」等等，慈善工作，順利展開。

蔡伯勵謙稱，他獲香港中文大學頒授榮譽院士銜及特區政府
頒授金紫荊星章， 「願有生之年，繼續做好慈善工作，以報知遇
。」他呼籲各善長仁翁繼續支持會務，慈悲喜捨，積德存善，惠
及蒼生，澤被後世，福有攸歸。

晚會籌近400萬善款
晚會上，舉行善款捐贈儀式，共籌得近400萬善款，其中包括由加多寶集

團每年捐出的100萬元支票，蔡伯勵會長捐助的20萬元善款。
據悉，今年93歲的蔡伯勵，創立基金會並連任主席八年，基金會宗旨在於

救助貧困，創建和發展非牟利養老院、夜間收容所及其他貧困人士收留所，醫
療機構、療養院、醫院及公墓，並成立專門的管理委員會負責對此類機構的管
理；撫養及教育貧困無依者的子女，提供必須且適當的衣、食、住、藥品以至
醫療手術之護理、器材、保育及生活必需品；為廣大窮苦人士提供福利和資助
；促進教育，創建和發展非牟利學校，提供獎助學金和津貼予貧困學生；提供
教學器材，贊助活動經費藉以提高教學水平；促進並支持宗教信仰，研究宗教
文化，以各種方式推動宗教文化發展，包括印刷、出版、宣傳、研究、公眾集
會及一切有助達到上述目標的合法活動；舉辦有益於香港及內地的慈善活動。

踏入秋季（香港最舒服的季節），各個國際性的大型會議紛紛出台。我比
較注意可持續有關的事宜，很高興看到10月29至30日在東九龍香港首次主辦了
「2015年度世界綠色建築委員會全球大會」，大會請到三位國際重量級的主講

嘉賓，包括香港特區政府環境局局長黃錦星，還安排了49位本地和海外的綠建
專家，與近500位參加者交流經驗，專家點出綠色建築除了環境與社會的好處
外，還是實惠的商業選擇。

原來綠色建築因為天然採光、促進空氣流動等設計對使用者的生產力可起
提升的作用；租金水平也能比非綠建平均高出3%。總而言之，綠色建築是有
商業價值的，也是我們零碳未來、可持續發展的重要支柱。

無論如何，正如專家的警告，全球暖化已經到了刻不容緩的地步，世界各
國必須認真承諾、馬上行動，才可以達到把未來氣溫升幅控制在攝氏兩度這目
標。

剛圓滿結束的第八屆社企民間高峰國際研討會，也是可持續發展的基石。
透過數天從10個地區33個講者就18個課題的交流分享，我們確認了這個平台的
積極作用。就像綠色建築的推動，必須工商民學、非政府組織、慈善團體等等
一起參與，也必須能引入商業投資、年輕人的創意，方能持續發展。商界也知
道商業發展早已從 「盡賺」（optimisation）演化為可持續（sustainability）的概
念。

女工商專聯本屆的工作重點之一，也是在可持續發展方面略盡綿力，在獲
得政府環境及自然保育基金撥款後，我們於12月開始將與香港生產力促進會合
作推出一個18個月的全港性運動，倡議從整個食物管理鏈切入（而不是光處理
廚餘等）、以涵蓋七個與食物有關行業／機構群組的減廢認證手段去推廣教育
市民大眾。不論是環境還是食物，地球的資源都是寶貴並需要共同努力去珍惜
及維護的，我們希望透過這個運動推動大家為下一代寄存資源。

「傳承惜食」序幕即將拉開，你準備好了嗎？

【大公報訊】香港德教紫靖閣53周年閣慶暨第24屆閣董就職典禮，日前在
干諾道西好彩海鮮酒家舉行，許瑞良膺閣長。永遠名譽閣長姚中立、大律師莊
啟文、香港潮屬社團總會主席陳幼南出席主禮，逾350名社團首長、社會賢達
歡聚一堂，氣氛歡樂。

許瑞良致辭指，該閣成立以來，一直注重宣揚真理，以 「釋、道、儒、耶
、回」五教為宗旨，堅持奉行 「孝、悌、忠、信、禮、義、廉、恥、仁、智」
十大綱領，同時，該閣致力服務社會，設於西營盤均益三期地下治中西醫診療
所增診，45年來運作無間，在贈藥方面，更從未間斷。他表示，今後就將會與
一眾閣董、閣友攜手，為社會、國家的繁榮安定做貢獻。

陳幼南致辭時表示，香港德教紫靖閣是香港潮屬社團總會一分子，與香港
潮籍鄉親一起為香港繁榮安定出力。新一屆紫靖閣閣董在許瑞良閣長的領導下
，展現了年富力強的新局面，相信未來閣務昌盛，信望提升。該閣創立以來，
以 「十德」為宗旨，感化人心，形成一種日常中分辨善惡、正邪、是非、真偽
的精神指導，十分可貴。

德教紫靖閣閣慶歡聚

香港潮州商會日前邀請新加坡駐港總領事傅光燊蒞會，與商會同仁進行交
流，並就新加坡在中國戰略構想 「一帶一路」 中扮演的角色，以及新加坡與香
港相互合作、創造更多商機等內容演講。該會副會長林宣亮、陳智文，永遠榮
譽會長陳有慶、蔡衍濤、許學之，名譽會長藍震鴻，常務會董兼商務部主任張
俊勇，常務會董陳蕙婷，會董賴偉星等出席演講會。 大公報記者 馮 玥

▲潮州商會邀傅光燊蒞會講 「一帶一路」 ，賓主合照 大公報記者馮玥攝

▶香港福建永安聯誼
會賀國慶暨就職，賓
主合照

▲林振旋（左）、劉
本全（右）致送紀念
品予謝燕川（中）

香港女工商專聯會會長暨環保委員會聯席主席 麥黃小珍

▲香港德教紫靖閣新員就職禮，賓主合照

▲蔡伯勵與一眾善長於基金會八周年慈善晚宴上合照

◀蔡伯勵（中）獲
頒金紫荊星章後與
行政長官梁振英伉
儷等合照

【大公報訊】日前，重慶市對外貿易經濟
委員會李謙副主任一行到訪香港中華出入口商
會，會長張學修、副會長梁日昌，會務顧問莊
成鑫攜十多位會董會員出席接待及進行對口洽
談。

重慶市對外貿易經濟委員會一行藉此次到
訪機會，向中出會員介紹重慶貿易新變化、新
特點，希望港商多多將目光投向重慶、發掘無
限的潛力和商機。李謙指出，近年來重慶經濟
發展又快又好，2015年上半年GDP增幅為11%
，位居全國前列，其中進出口貿易佔據了十分
重要的角色，近幾年進出口貿易平均增幅均在
40%左右。

會長張學修表示，很高興看到中出與重慶
市對外貿易經濟委員會間良好的互動，雙方在
對話中鎖定合作契機，鼓勵會員抓住機遇，尤
其渝新歐鐵路開通以來，重慶的轉口貿易蓬勃
發展，利用好這條中國到歐洲鐵路運輸的主要
通道進行貿易往來是頗為明智的選擇。

會上雙方還簽訂了《投資貿易發展方面合
作的諒解備忘錄》，成為戰略合作夥伴。張學
修會長表示，前不久中出還與清遠市商務局

、廣東省粵港澳合作促進會簽訂了《三方合作
框架協議書》，加強與內地經貿合作聯繫，積
極響應特區政府集中精力發展經濟的呼籲，

為會員推動在本港及與內地的投資合作和貿
易往來，尋求互利共贏的機會，搭建良好的
溝通橋樑。

▲張學修（右三）代表中出致送紀念品予重慶來賓


